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                    Órgano Divulgativo del Rectorado – Año 9 – Nº 71 -  OCTUBRE - 2017  

                           Reconocimientos y agasajo en aniversario de Ciencias Sociales  

En el marco del XVI aniversario de la Escuela de Ciencias Sociales  

se planificó una excelente programación  en el Aula Magna donde se 

resaltaron las actividades que se han realizado en pro de los 

estudiantes que hacen vida en esta institución. 

El rector Guillermo Riut dio las  palabras de apertura en ese evento,  

subrayando el alto profesionalismo que caracteriza a cada uno de los 

docentes que hacen vida en la Universidad y motivando  a los estudiantes a ser mejores siempre con 

un alto rendimiento en sus obligaciones de estudios. 

El profesor Edgar León, director de la Escuela homenajeada, también expresó su  reconocimiento a 

quienes hacen vida en esta dependencia  con alta identificación en cada una de las labores 

encomendadas.  

La ocasión fue propicia para dar un reconocimiento a los mejores 

índices académicos: Isabel Guerrero en la carrera Administración 

y Lesmes Guerra en Turismo.   

La programación incluyó una reseña histórica de la escuela de 

Ciencias Sociales, partiendo  desde el año 2000 cuando la 

Escuela Náutica de Venezuela se transformó por decreto 

presidencial en la universidad, lo que significó la reconversión 

hacia una institución de carácter más amplio y con nuevas 

carreras, lo que trajo aparejado un crecimiento de la matrícula 

estudiantil y de la planta profesoral, para así atender las nuevas 

funciones de docencia, extensión e investigación.  

Frente  a estos cambios, se crea una nueva carrera. la licenciatura en administración, menciones 

Comercio Internacional y Transporte. Posteriormente en el año 2010 se dio el  visto bueno para 

impartir  la carrera de licenciatura en turismo. 

Los profesores María Salcedo y  Abilio de Oliveira Para fueron ponentes  y  trataron  el rol del 

licenciado en Administración y en  Turismo. 

En el marco del evento, la Coordinación de Cultura compartió con los 

presentes la elección del mejor talento masculino para representar a 

la UMC en el   Festival de la Voz Universitaria. Kevin Silva,  Jesús 

Díaz, Yorjan Herrera y Oscar Molina  (este último resultó el ganador)   

fueron los estudiantes que participaron en esta festival. 

Sumado a esto la profesora Lolimar Carrera y el  joven Herrera 

brindaron un agasajo a los presentes con sus melodiosas voces.  /ED 
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Salud de la Gente de Mar tema prioritario en conferencia magistral  

 Afianzando el conocimiento sobre la evaluación y la actitud médica para la tripulación y la  

gente de mar venezolana se realizó en la Universidad Marítima del Caribe el congreso  

sobre " Medicina Marítima y Salud de Gente de Mar". 

Los conferencistas fueron: la Dra. Maite Duque, el Dr. 

Enrique Moretti y el rector Cap/Alt. Guillermo Riut. Y las 

ponencias englobaron varios temas con un solo objetivo 

"favorecer a la gente de mar". 

En esta oportunidad el capitán Riut, en su condición de 

Rector,  les dio la bienvenida a los presentes 

aprovechando la ocasión para felicitar a los organizadores de este evento, en el cual le 

correspondió exponer sobre el "Convenio STCW y Salud de Gente de Mar". Luego de 

recordar lo que implica el convenio,  hizo una retrospectiva de los responsables de la 

formación y evaluación, así como las enmiendas en Manila (2010). Y finalizó su presentación 

mencionando  resoluciones y recomendaciones adaptadas por dicha  conferencia 

diplomática de las partes,  en Manila, donde para ese momento eran miembros 85 países y 

contaba con  numerosos observadores.  

Por su parte, la presidenta de la  Sociedad Venezolana de Medicina Marítima, Maite Duque,  

médico especialista en medicina marítima explicó que esta charla busca interesarnos en la 

formulación de las normas de actitud venezolana, que en este momento no han sido 

consideradas para su elaboración. "La norma y el criterio clínico en la evaluación médica de 

gente de mar" fue el tema que expuso la especialista. 

Para finiquitar el Dr. Enrique Moretti, vicepresidente de la Sociedad  

Venezolana de Medicina Marítima,  trató el tema de: Rompiendo 

paradigma en el mar. "En mi larga trayectoria he podido constatar en mis 

visitas a los buques mercantes y de pasajeros,  que no existe una 

confianza seria entre los marinos y en ocasiones, hasta han olvidado la 

condición  de las féminas oficiales, situación inaceptable…Tenemos que 

apoyar la igualdad de género para que exista un respeto digno, mutuo, 

sin desconfianza… donde las egresadas deben tener las mismas posibilidades que los 

hombres de ascenso y de promoción", insistió  el Dr. Moretti. /ED  
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Profesor: Pedro Pablo Hernández 
Terapeuta en medicina china y energética  

 

SER EL MEJOR AMIGO DE UNO MISMO     

Si pensáramos que razonar, comprender, imaginar y aprender depende 

de la atención que hay en nuestra mente, esa atención nos permitiría  

tener un mejor contacto con uno mismo. 

Somos únicos y valiosos, cuando esto ocurre los resultados son únicos 

para una mejor comunicación con nuestra vida interior y exterior.  

Hay cuatro grandes verdades del  por qué de nuestra vida,  para entendernos y ser atentos a estas 

verdades como son: nacer, sufrir, enfermar y  morir,  cada una de ellas representan un valioso 

aprendizaje en nuestra comunicación diaria, sobre todo  en los embates de nuestra vida. 

Visualicemos nuestro amigo interior en estas 

cuatro verdades para no maltratarnos y dañar el 

gran propósito que tiene la vida por la cual se nos 

fue dada,  que es la felicidad, el bienestar, la salud 

y la vida misma de ser uno mismo. 

Somos los seres más completos del planeta; 

poseemos la capacidad del resto de la especie 

sobretodo una conciencia despertada,  cuando 

buscamos nuestro gran amigo verdadero en 

nuestro interior.  

Tenemos un corazón que nos guía a esa tarea, no 

es que uno se halla olvidado de que también 

existe en el mundo lo contario a todo esto, pero lo más emocionante 

de toda nuestra capacidad es la de poder elegir lo que queramos 

hacer de nosotros mismos y del mundo que nos rodea.  

Seremos más felices en la medida en que encarnemos lo que más 

amamos, la vida de nosotros mismos. 

 

 

 

La admiración y el respeto por uno mismo se produce cuando somos capaces de guardar 
buenos sentimientos. 

Gotas de Sabiduría P.P.H  
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Comunidad se activa en pro del entorno 

marítimo 

 

Frente a la necesidad de la  construcción de 
un  instrumento para favorecer  el Plan de 
Ordenamiento  y Reglamento del Uso de la 
Zona Protectora de suelos, bosques y aguas 
del litoral central, Vargas y Miranda,  se realizó 
en la Universidad Marítima del Caribe un 
proceso de consulta pública,  a través de 
mesas de trabajo,  a la que asistieron 
representantes de varias instituciones 

relacionadas con 
el tema.   

Al mismo 
asistieron el 
viceministro de 
Gestión Territorial  
Renzo Silva,  el 
rector  Guillermo 
Riut,  el director 

estadal de Ecosocialismo y Aguas Vargas 
Yonatthan Torres y  la directora general de 
Gestión Territorial Ambiental  Olga Pérez.  

Durante tres años se ha trabajado en el 
proceso de construcción de ese instrumento 
que favorecerá sin duda,   la deuda histórica 
que  se tiene con las  áreas protegidas.  

El viceministro Silva subrayó durante su 
intervención  que "somos uno de los pocos  
países latinoamericanos que podemos dar 
cifras  en cuanto a espacios protegidos, 
teniendo en Venezuela un 63%  bajo esa 
modalidad, porque 'Venezuela es azul', como 
bien dijo alguna vez el presidente Hugo 
Chávez, aunque debemos seguir avanzando 
en lo que se trata de lo marino costero, donde 
hay una gran potencialidad"  

 

 

Los talleres se iniciaron 
para plantear las bases 
de zonificación del área 
y la identificación de las 
restricciones, 
potencialidades y 
sugerencias para la 
ocupación territorial en el litoral central, en 
Vargas y en Miranda. El primero fue en  la 
Sabana, parroquia Caruao, el segundo en la 
UMC y el  tercero fue en Barlovento, municipio 
Brión, estado Miranda.    

En ese  proceso de la consulta pública, 
además de plantearse la  articulación de 
políticas, planes y programas en esos 
espacios marinos-costeros, se busca mejorar  
las actividades turísticas así como revalorizar 
los patrimonios culturales. 

De acuerdo con el Viceministerio estamos 
dando cumplimiento a un mandato de Ley en 
el cual se está realizando un pacto de 
convivencia para la conservación del 
ambiente. 

Por su parte el Ing. Torres 
añadió durante su 
intervención que "Somos en 
el estado Vargas el 20 % de 
todo el eje central y hoy 
comenzamos una  nueva 
fase de unión, como 
siempre digo el tiempo de Dios es perfecto, 
seguramente un plan de ordenamiento, que 20 
años atrás no tuviese el blindaje ni la 
capacidad de conciencia que va a tener hoy 
día este plan, porque hemos venido creciendo 
y trabajando de la mano de muchos elementos 
de la parte social, económica y turística." 

El rector Guillermo Riut felicitó a los entes 
integrantes de los comités de trabajo de los 
estados de Vargas y Miranda,  creadores de 
este instrumento que "acabará  con el 
anarquismo en esas áreas, donde no existía  
una herramienta normativa, pero ahora gracias 
a esta propuesta de zonificación se facilitará la  
toma de decisiones en las zonas costeras", 
subrayó el Rector./ED 
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Electa para el periodo 2017-2021 

 

Ministro Roa: Esta directiva de Fevedeu fortalece el deporte universitario 

 

Leonardo Morales, presidente de la Federación, indica que por primera vez participarán en 

los juegos deportivos universitarios alrededor de 300 atletas con discapacidad 

 

 “Esta junta directiva se compromete a fortalecer el 

deporte universitario y seguir rompiendo con esas 

cadenas que les quieren imponer a nuestros atletas en las 

universidades, que lamentablemente han querido vincular 

sus tendencias políticas con el deporte universitario”, 

señaló el ministro para Educación Universitaria, Ciencia y 

Tecnología, Hugbel Roa, durante el acto de juramentación 

de la nueva junta directiva de la Federación Venezolana 

Deportiva de Educación Universitaria (Fevedeu).  

 

Afirmó que este equipo de la Fevedeu trabajará con todas 

las direcciones de Deporte y con todos los atletas para 

que participen. “Ya los atletas pueden establecer 

contactos con la junta directiva juramentada, así como a través de los distintos correos y 

números telefónicos dispuestos para que nadie se quede sin participar”. 

 

Leonardo Morales, presidente de la Fevedeu, asevera que esta junta directiva se ocupa de 

los juegos deportivos que se realizarán a finales 

de noviembre, en los que participarán atletas de 

80 universidades en 20 disciplinas. Agregó que 

también se incluyen, por primera vez, alrededor 

de 300 personas con discapacidad, en 4 

disciplinas.  

 

 

 

La elección 

de la nueva junta directiva de la Fevedeu data del 10 

de octubre, en la sede principal de la Universidad 

Bolivariana de Venezuela (UBV). Estará al frente de 

esta organización hasta 2021. 

 

Prensa Mppeuct / Luis Vásquez 
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Pasantías y empleo a través del Socialmedia 

 

El social media en la búsqueda de 

pasantías y empleo fue el tema 

presentado en el aula magna de 

nuestra casa de estudios, la 

Universidad Marítima del Caribe, el 

pasado martes 24 de octubre.  

 Más de un centenar de estudiantes 

cursantes de la carrera de Ingeniería 

Marítima de la UMC compartieron experiencia y saberes en el tema del Marketing Digital con 

el Lic. Marcos Fuentes, oficial De Marina y Community Manager en el sector marítimo.  

Reconocer la calidad del talento humano que egresa de la UMC sirvió de introducción al 

tema por parte del Lic. Fuentes, quien resaltó las características de la marina venezolana y 

su proyección nacional e internacional a través del internet, así como la necesidad de 

potenciar su presencia en las redes sociales. 

“Tenemos que innovar, ser creativos, con visión de futuro, ya los buques Inteligentes son 

una realidad, ya los sistemas de propulsión modernos son otros, la electricidad y el LNG, allí 

hay un nicho inmenso de trabajo para los 

nuevos oficiales” resaltó el ponente.  

El ciudadano Rector, Cap/Alt Guillermo Riut, 

presente en el acto, agradeció la presencia y el 

aporte del conferencista en este ámbito del 

saber puestos a disposición de estos noveles 

oficiales “oigan y aprendan del Lic. Fuentes 

estas necesarias herramientas a disposición 

hoy día, son las nuevas e innovadoras formas 

de gestionar su potencial académico y profesional a través del Internet”, fueron parte de sus 

palabras. 

La actividad estuvo promovida y organizada por la Coordinación de Pasantías de esta 

máxima casa de estudios en materia marítima y náutica del país, que a su vez reseñó la 

importancia de este evento.  Nuevos aires para la Marina Venezolana… un “Bravo Zulu” 

Fuente: Marcos Fuentes -Revista Marítima y Portuaria 
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Programa de capacitación dictó la ONA 

a estudiantes de UMC 

 

 

 

 

 

 

Para concientizar y alertar sobre el peligro 

que tiene el consumo de drogas en el ser 

humano, en especial en los jóvenes se 

realizó el "Encuentro universitario  para el 

intercambio de experiencias  en 

prevención integral del uso indebido y 

consumo de drogas"  en la Universidad 

Nacional Experimental Marítima del Caribe 

por parte de la Oficina Nacional Antidrogas 

(ONA) 

El objetivo fue ir desarrollando temas 

sobre la clasificación de las drogas, su 

efecto en el sistema nervioso central y la 

necesidad de masificar la prevención y 

propiciar estilos de vida saludable. 

El rector Guillermo Riut, además de dar las 

gracias por esta iniciativa que beneficia a      

 

 

un buen número de estudiantes de las  

distintas carreras que se dictan en esta 

universidad,  afirmó que "esta información 

es necesaria para todos por el daño que 

causa a familias enteras y porque el sector 

marítimo es susceptible ante las 

organizaciones delictivas para el envío de 

drogas a otros países". 

 

 

 

 

 

El director de Reducción de la Demanda 

(ONA), Manuel Sandoval, hizo un 

recordatorio de la posición  geográfica de 

Venezuela frente al mar Caribe,  con unos 

2.700 kilómetros de costa, de allí que los 

estudiantes de esta  universidad, donde se 

forman marinos y gente de mar, "deberán 

ser los principales defensores y 

preventores del país en el ejercicio de la 

actividad comercial". 

Los licenciados Manuel Sandoval, 

Reinaldo Acendra y Víctor Soto fueron 

ponentes de este encuentro que brindó 

conocimientos, habilidades y valores que 

les permitan decidir  con criterio propio a 

quienes en algún momento se vean frente 

a estas situaciones ilícitas. /ED
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CRESTA DE LA OLA  
(Fotoleyendas) 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La coordinación de Deporte para favorecer la interacción entre 

los que forman parte de la comunidad UMCista organizó una 

Bailoterapia donde participaron 24 personas entre: personal 

administrativo, estudiantil y comunidad. La  

La calidad en la atención de la salud de los estudiantes y del personal que labora en la 
institución es una de las prioridades del rectorado. Y el Dr.  Bladimir Barrios quien labora en 
la UMC, a partir de ahora cuenta con el certificado de médico Maritimista para satisfacer   
las necesidades de esta comunidad universitaria. Y a su vez gracias a las conversaciones y 
proyectos por parte del rector Guillermo Riut la remodelación de la Unidad del Servicio 
Médico ya es un hecho,  la cual la ejecuta el personal de  Planta Física de la OPSU del 
MPPEUCT siempre con miras a optimizar los espacios y brindar un mejor servicio. 

Con miras a favorecer al estudiantado universitario de la UMC se recibió una 

donación de 350 mesas y sillas, por el trabajo en equipo que se viene 

realizando con Planta Física de OPSU del MPPEUCT, gracias a la iniciativa 

de la política rectoral a través de la Unidad de Proyectos, junto a la 

Coordinación de Laboratorio y Simulación Marítima de esta institución. 

¡Trabajando en equipo! 

Bajo la iniciativa del rector, Guillermo Riut, se logró la donación de 500 bolsas para 

residuos  y 10 cuñetes de pintura por parte de Planta Física de la OPSU a la UMC, 

con miras a solventar  necesidades de esta institución universitaria. A través de la 

política rectoral, a través de la unidad de Proyectos y en conjunto con la 

Coordinación de Laboratorio y Simulación Marítima, la UMC sigue avanzando en 

pro de la comunidad UMCista 

El comedor de los estudiantes ahora cuenta con varios bebederos, aires 

acondicionados repotenciados y la infraestructura recibió un refrescamiento 

tanto de sus paredes como mobiliario. 


